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疏通居民回家路
六里五整合各方力量解决“快递扰民”顽疾

聚焦家园 南码头青少年争做“垃圾分类小卫士”
近期，南码头各居民

区陆续开展垃圾分类小
活动，吸引着社区正在
过暑假的孩子们热情参
与。
7月 20 日上午，临沂

六村小红星团队在优秀
党员、红色辅导员和多名
志愿者的带领下，来到了
南京路步行街的世纪广
场，开展了一场名为《小
红星学八连，垃圾分类我
率先》的活动。小红星们

将时下最“时尚”的垃圾
分类融入了文艺表演中，
受到了驻足观看的市民
们一致好评。他们与好八
连战士、沙家浜老战士刘
石安以及学雷锋巾帼标
兵韩颂英一起，把垃圾分
类的宣传手册与指南分
发给来往的市民们。
7月 20 日上午，八二

居民区“绿色八二，乐活
临沂”自治金项目组以家
庭为单位开展垃圾分类

趣味知识竞赛活动，通过
“大手牵小手，垃圾分类
大比拼” 的形式寓教于
乐，传授垃圾分类知识，
共有 18 组家庭报名参
与。活动共设有笔试题、
抢答题和情景模拟题三
个环节，既有知识竞猜的
激烈氛围，又不失欢笑和
愉悦，让大人小孩在实践
中学习并巩固了垃圾分
类知识。

（综合来稿）

传递爱心 为身边的好人好事点赞
7月16日晚上，六里

三值班社工接到电话，小
区内有位老人突然晕倒。
值班社工到达现场后，发
现老人神志不清。经询问
得知，老人今年70多岁，
独居且有中风病史。周围
居民已拨打120，社工又
通过社区民警联系到老人
家属。120急救车到达后，
居委会人员与老人的邻居
陪同前往医院。经检查，老
人被诊断为脑梗，由于送

医及时，目前
老人已脱离生
命危险。

7 月 18 日晚上，临
沂六村二支部党员周陶
福在垃圾厢房值勤时，从
垃圾桶内捡到一串钥匙。
他在附近楼道挨个试防
盗门电子锁，确定楼道
后，再用信箱钥匙逐个尝
试，终于找到了失主的门
牌号。通过居委会联系到
失主后，焦急万分的女失
主从手中接过丢失的钥
匙，连声感谢。
与人为善，助人为乐，

同创美好家园。大家一起
为这些奉献爱心的好人点
赞。 （综合来稿）

东三睦邻文化引领自治新模式
近日，塘南路 123 号

积极打造特色楼道文化。
在东三居民区党总支带领
下，塘南路 123 号业委会
积极调动居民的参与性和
自治性。
一楼居民们用向日

葵的造型点缀在墙面上，

有的摆设绿色植物，有
的张贴垃圾分类宣传标
语；二楼居民布置了一
个圆桌搭配两个橘色座
椅，老年人上楼梯走累
了或是腿脚不便，就可
以坐下来歇一歇。圆桌
旁的小书架放置了各种

杂志、书籍，可供居民们
选取阅读，营造人人热爱
读书的氛围。
居民们纷纷表示，楼

道环境的改变，让楼组变
成一个让人倍感温馨的大
家庭，大大提升了居民的
幸福指数。 （东三）

社区新风

社区广角

金星乒乓球友谊赛挥拍开战
日前，金星居民区自

治金项目组织开展了一场
居民乒乓球友谊赛，自发
组织乒乓球爱好者参赛。
这些参赛选手都是对

乒乓运动有着深厚情感的
老运动员，虽然都已年过半
百，但其运动风采不减当
年。选手们技法娴熟、步法
沉稳、攻防有序。乒乓球台

两端展开你来我往、你推我
挡的激烈对碰，一组组队员
挥舞着拍子“杀”得是满头
大汗，活动现场热闹非凡，居
民们乐在其中。 （金星）

投身垃圾分类 党徽熠熠生辉
垃圾分类当下正在

各个社区如火如荼地进
行着。东盛有一个特殊
的老年志愿者团体, 说
他们特殊，是因为他们
不仅仅是党员，还是都
有着 50 年以上党龄的
老党员。虽然个个年事
已高，但这丝毫不影响
他们积极投身垃圾分类
的热情。
钱竹林、黄兆琳、赵

桂香三位老党员充分发
挥党员的先锋模范作
用，主动请缨做社区生
活垃圾分类志愿者。从

此，他们定期值守在垃
圾投放点，风雨无阻地
做好垃圾分类宣传指导
工作，将垃圾分类知识
一点点向社区居民普
及。遇到有居民不理解
的，他们会耐心解释垃
圾分类的益处；遇到有
居民不配合的，他们默
默地将垃圾正确分类，
用行动感化对方。
一个月来，在这些老

党员的带动下，小区垃圾
分类工作取得了很好的进
展。东盛的老党员无愧于
胸前的这枚党徽。（东盛）

整治前 整治后

最近，走在凯德嘉博
名邸小区道路上，常会有居
民和六里五居民区党支部
书记朱玉明聊聊天，感谢居
民区解决小区 “头等大
事”。而这所谓的“头等大
事”便是困扰着小区居民
五年之久的“快递扰民”。

快递扰民

居民苦不堪言

位于齐恒路177弄的
凯德嘉博名邸是 2012 年
起入住的商品房小区，其宁
静、安全的居住环境令业主
颇感自豪。然而，这份宁静
自 2014 年起被小区对面
的快递公司打破。不足60
米就有中通、京东、圆通、叮
咚四家快递、配送公司。每
天有 10 多辆大型汽车分
别在凌晨3点、中午12点、
晚上7点，三个时间段累计
5个多小时在此卸货分装。
除了声音扰民，快递公司人
员进出频繁、占道等情况也

严重影响了小区居民的生
活。每天上班高峰，被堵在
家门口是常有的事。不少居
民还调侃说“现在的凯博，
进大门是欧洲，出大门是非
洲。”

狠下决心

源头解决顽疾

“希望政府部门解决
快递扰民问题，还小区业
主一个清静的居住环
境。”在去年开展的大调
研工作中，凯德业主呼声
强烈。这对于刚上任不久
的居民区书记朱玉明而
言，无疑是个考验。但是
“只要是居民合理的诉
求，我们党组织、居委会哪
怕迎难也要上！”朱书记
将解决凯德小区快递扰民
的事情纳入了今年居民区
工作的重要日程。
居民区党支部、居委

会多次联系街道管理办、城
管、交警大队等各个部门，

召开会议，共同商议解决此
事。年初，党支部组织力量
对齐恒路所有门面店进行
排摸，建立“一店一档”台
账，彻底理清各家门面的大
房东、二房东、三房东，全面
掌握房屋属性、租用性质、
期限，以及某快递公司长期
非法侵占闲置房屋当集体
宿舍的违法事实。
在街道多次的协调

下，朱玉明书记带着这本
“台账”，终于联系上这些
门面房归属单位某土地中
心的负责人。通过几次沟
通，当朱书记把门面房经营
情况“摊牌”时，该中心负
责人表示确实存在所委托

的物业管理不善，消防、安
全隐患，影响小区居民生活
等诸多问题，愿意配合解决
问题。

现场执法

还居民整洁环境

3 月底，街道安监等
部门对门面房楼上非法住
人、用电不规范、消防安全
进行执法。该土地中心收
回了原物业公司的部分管
理权，依据相关原始资产
清单对非法占用房屋进行
封存。4月上旬，中通快递
将浦东分部分拣场搬离齐
恒路，“快递扰民”的病根

终于“拔除”。目前齐恒路
上原四家快递公司，仅剩
下一家蔬菜配送单位。
5月初，街道在齐恒

路非机动车道上安装了铁
制栏杆，防止大型车辆进
入而导致道路堵塞，巩固
前期治理取得的成果。
“整整 5年了！现在没有
快递装卸车进出，早上再
也不会被吵醒了，出小区
也不堵了！真的感谢居
委！”2 号楼严阿姨的话
道出了业主们的心声。
“快递扰民”处理告

一段落，但朱书记的脚步并
没有停歇。目前，针对居民
提出小区门口经常有违法
停车的现象，居民区党支
部、居委会正与派出所、交
警二大队积极协调，制定对
策和措施…… （张婴婷）


